#### Según un informe del Departamento de Estado de EU

# El gobierno militar argentino es responsable de "ejecuciones sumarias" de prisioneros políticos

WASHINGTON, 4 de febrero (AP, UPI y AFP).- El gobierno militar argentino es responsable de "ejecuciones sumarias" de prisioneros políticos y utiliza "rutinariamente" la tortura bajo la forma de "inmersión de la cabeza en el agua, picanas, falsas ejecuciones y otros tipos de abusos físicos y sicológicos", según un detallado informe sobre el estado de los derechos humanos en el mundo que el Departamento de Estado presentará hoy para conocimiento de los legisladores estadunidenses.

"Hay alegatos crefbles de que la tortura continuó en 1979 con los nuevos detenidos", señala el documento que consigna, sin embargo, una disminución de detenciones y "desapariciones" de disidentes políticos en ese país durante el pasado año en relación a los tres anteriores.

El mensaje asegura que "hasta principios de 1979 las condiciones de encarcelamiento eran malas y los servicios médicos rudimentarios"; no obstante, la creación de un sistema penitenciario uniforme últimamente "llevó a un mejoramiento general de la situación".

En tanto, dos prisioneros políticos argentinos que lograron evadirse de los campos de concentración de la dictadura argentina, Oscar Alfredo González y Horacio Cid de la Paz, denunciaron en Londres, con el patrocinio de Amnistía Internacional, que centenares de personas son torturadas durante horas en esas instalaciones y muchos de ellos sometidos a la "decisión final": luego de ser drogados son arrojados al mar desde aviones y helicópteros.

Al estudió "durante varios meses" el testimonio de los dos evadidos antes de darlo a conocer y ha podido corroborar la exactitud de la denuncia. Según ella, los prisioneros políticos de origen judío

tienen en Argentina un "tratamiento" especial: "A algunos de ellos dijeron, se les hacía arrodillar ante retratos de Hitler y Mussolini y renunciar a su origen (hebreo)". La organización internacional añade que la mayoría de las víctimas fueron arrancadas de sus casas o del lugar en que trabajan sin el menor asomo de legalidad, por agentes armados de las fuerzas de seguridad".

González y Cid de la Paz, que permanecieron alojados en cinco *campos* distintos desde su detención, en noviembre de 1977 hasta su fuga —en enero de 1979—aseguran que vieron pasar por ellos a unas 800 personas, de las cuales están en condiciones de identificar de algún modo a 300. La mayoría de ellos —estimaron—fueron asesinados. Los evadidos proporcionaron también a la prensa diversos planos que sirven para localizar los campos de concentración que mantiene la dictadura argentina.

### UNDIMASIUND

### Argentina recurriría a Francia o la URSS, si EU le niega uranio enriquecido

BUENOS AIRES, 4 de febrero AP). — Argentina podría recurrir a la Unión Soviética y a Francia en procura de uranio enriquecido para reactores de investigación en caso de que Estados Unidos suspenda el suministro de ese material, declaró el presidente de la Comisión Nacional de Energía Atómica, Carlos Castro Madero.

rosup gobierno estadunidense se opone a la transferencia de tecnología nuclear avanzada a Argentina — como también en Brasil — debido a la negativa de los dos países a firmar el tratado de no proliferación nuclear.

Castro Madero también denunció "interferencias" estadunitionses que habrían demorado la conclusión del acuerdo por el cual el gobierno de Bonn autorizará a la empresa alemana occidental Kraftwek Union a emprender la construcción de la planta electronuclear Atocha II y de una deagua pesada. La firma germana ganó la licitación el año pasado junto con una empresa suiza.

Por otra parte, en Nueva York, en un editorial titulado Contra el grano, el diario The New York Times, afirma hoy: "dejemos que Argentina, si lo desea, siga una política exterior mercantilista que premia la agresión soviética. Pero no permitamos que Estados Unidos le ponga precio a los derechos humanos".

El comentario dice que los argentinos parecen ansiosos de vender a la Unión Soviética el grano que necesita para remplazar los envíos que esperaba de Estados Unidos.

"Si las informaciones de Buenos Aires son correctas, Argentina no fue completamente sorda a las consideraciones políticas. Sólo podría—subraya— retener sus envíos de granos si el gobierno de Carter desistiera de las quejas por las violaciones a los cerechos humanos en Argentina", añade el diario.

## UNOIMASIUNO

#### Comenzó la reunión anual de derechos humanos de la ONU

NACIONES UNIDAS, Ginebra (AFP y PL). — La trigésima sexta conferencia anual de las Naciones Unidas sobre Derechos Humanos inició hoy en esta ciudad sus sesiones de trabajo, con la participación de 43 naciones miembros y numerosas representaciones de organizaciones privadas.

Los participantes debatirán una agenda de 29 puntos durante seis semanas, entre las que destacan las reiteradas violaciones a los derechos humanos en Sudáfrica, Argentia, Chile, Kampuchea y Cercano Oriente, y la lucha contra el racismo en todas sus formas, bajo la presidencia de Waleed M. Sadi, de Jordania.

El director de la Comisión de Derechos Humanos de la ONU Theo Van Boven, criticó en su discurso de apertura "el silencio de las Naciones Unidas", y citando las palabras del presidente de Uganda, cuestionó "cuánto tiempo callará la ONU mientras los gobiernos de los países miembros siguen perpetrando atrocidades contra sus propios pueblos".